

Cuando Efraín hablaba, hubo temor; (Oseas 13:1)

Esto es cuando Efraín no era orgulloso y exaltado, sino que reconocían su propia debilidad y demás,

fue exaltado en Israel; mas pecó en Baal, y murió.
(Oseas 13:1).

La Biblia dice “La justicia engrandece a la nación; Mas el pecado es afrenta de las naciones.” (Proverbios 14:34) Cuando Efraín estaba temblando, Dios les exaltó. Pero cuando ellos ofendieron en su adoración de Baal, fueron destruidos.

Y ahora añadieron a su pecado, y de su plata se han hecho según su entendimiento imágenes de fundición, ídolos, toda obra de artífices, acerca de los cuales dicen a los hombres que sacrifican, que besen los becerros. (Oseas 13:2).

Así que ellos harían estos pequeños becerros de plata y los usaban alrededor del cuello en una cadena y era de buen agüero el besarlos.

Por tanto, serán como la niebla de la mañana, y como el rocío de la madrugada que se pasa; como el tamo que la tempestad arroja de la era, y como el humo que sale de la chimenea. (Oseas 13:3).

Así que Oseas es grande en el discurso pintoresco y al escribir. Y así que

el habla de ellos siendo guiados por la niebla de la mañana, la niebla que se disipa en la mañana; o del rocío temprano de la mañana que se seca tan pronto como el sol sale, o como el tamo que es soplado fuera de la era, o como el humo que sale de la chimenea pero desaparece en la atmósfera.

Mas yo soy Jehová tu Dios desde la tierra de Egipto; no conocerás, pues, otro dios fuera de mí, ni otro salvador sino a mí. (Oseas 13:4).

Esto, por supuesto, el pacto que Dios hizo con ellos, el pacto por el cual ellos se establecerían en la tierra, el pacto por el cual ellos serían bendecidos que ellos adorarían al Señor Dios y no tendrían otros dioses. Pero ellos habían quebrantado ese pacto.

Dios dijo,

Yo te conocí en el desierto, en tierra seca. ([Oseas 13:5](#)).

Cuando estabas en esa área en donde tenías que depender de Mí, yo te conocí; tu estabas llamándome todo el tiempo. Siempre en problemas, siempre llamando al Señor.

En sus pastos (Oseas 13:6),

Así que fueron llenos cuando vinieron a la tierra y estuvieron en esta tierra fértil y comenzaron a ser prósperos.

se saciaron, y repletos, se ensoberbeció su corazón; por esta causa se olvidaron de mí. (Oseas 13:6).

Cuan verdadero es esto para muchas personas. Ellos buscan a Dios en tiempo de angustias, en tiempos de necesidad, en tiempo de pobreza, pero cuando las riquezas se incrementan se olvidan de Dios. Ellos son atrapados con

sus posesiones. Pierden la perspectiva real de la vida y tienen sus perspectivas fuera de servicio.

Por tanto, yo seré para ellos como león; como un leopardo en el camino los acecharé. Como osa que ha perdido los hijos los encontraré, y desgarraré las fibras de su corazón, y allí los devoraré como león; fiera del campo los despedazará. (Oseas 13:7-8).

Ahora, aquí el está usando estos animales, hablando de cómo el habrá de destruir. Efraín y demás. Pero trae a la memoria la profecía de Daniel en donde el león es Babilonia, el oso el imperio Medo-Persa, el leopardo es Grecia, y los animales salvajes son el imperio Romano. Así que aquí estas naciones Dios habrá de usarlas como instrumento en contra de Efraín. Y así que fueron, primeramente fueron subyugadas por los babilonios. Por supuesto, con Israel, los asirios, luego los Babilónicos y luego los Medo-Persas y luego los Griegos les conquistaron, y luego fueron conquistados y subordinados por el Imperio Romano, la bestia salvaje. Y así que estos mismos animales que son usados en Daniel para representar estos reinos son usados también en Oseas representando los reinos que Dios usaría como instrumento de juicio en contra de Su pueblo que volvería sus espaldas a Él.

Te perdiste, oh Israel, (Oseas 13:9);

Dios quiere que una persona enfrente la responsabilidad de sus propias acciones. No culpe a otro por lo que usted hace. Usted es responsable por lo que usted hace. Usted tendrá que responder a Dios por lo que usted es.

oh Israel, mas en mí está tu ayuda. (Oseas 13:9);

Ahora, ellos estaban diciendo “Nuestros padres comieron las uvas agrias

y nosotros tenemos las caries.” Dios dijo “No es así. Tu misma te perdiste [destruiste en la versión inglesa]. Sus dientes tienen caries porque ustedes comieron las uvas agrias; ustedes mismos se destruyen.”

mas en mí está tu ayuda. (Oseas 13:9)

Aunque una persona haga un desastre de su vida, con todo Dios permanece listo para ayudarlo. “En mí está tu ayuda.”

¿Dónde está tu rey, para que te guarde con todas tus ciudades; (Oseas 13:10)

No hay nadie que pueda salvarle. Vuelva su vida a Dios; déjele hacer de su vida lo que El quiera que sea.

y tus jueces, de los cuales dijiste: Dame rey y príncipes? Te di rey en mi furor, y te lo quité en mi ira. Atada está la maldad de Efraín; su pecado está guardado. Dolores de mujer que da a luz le vendrán; es un hijo no sabio, porque ya hace tiempo que no debiera detenerse al punto mismo de nacer. (Oseas 13:10-13).

Literalmente del Hebreo, “viniendo al punto de nacer pero no naciendo”

De la mano del Seol los redimiré, los libraré de la muerte. (Oseas 13:14):

La nación debía ir hacia abajo, en un sentido, a la tumba, lo cual hizo. Usted recuerde, el Señor tomó a Ezequiel al valle que estaba lleno de huesos secos y desparramados y Dios dijo a Ezequiel “¿Pueden estos huesos volver a vivir?” Y Ezequiel dijo “Señor, tu sabes.” Y él observó los huesos cuando se juntaban y cuando se ponían sobre sus pies, el esqueleto se levantó sobre sus pies y los músculos y los nervios y la carne y demás vino sobre el, y la palabra

del Señor vino a Ezequiel el profeta diciendo “Por lo tanto dijo el Señor, así que congregaré nuevamente a Mi pueblo que ha estado desperdigado por todo el mundo y le traeré de regreso y les plantaré en la tierra y les haré una nación allí y les pondré músculos y carne sobre ellos y habitarán en la tierra.”

Muy bien, nuevamente aquí, Dios dijo “los traeré de la tumba” Israel estuvo por dos mil años sin hogar, diseminado por todo el mundo, nacionalmente muerto, pero Dios prometió que El les redimiría del poder de la tumba, que El los redimiría de la muerte. Y así que El lo hizo. E Israel es ahora una nación y nuevamente como un testigo y un testimonio de la fidelidad de Dios a Su Palabra.

Estábamos viajando en Israel y levantamos a una pequeña niña que estaba en el ejército israelí, y mi esposa comenzó a entrar en conversación con ella. Y ella le dijo “¿Cree usted en Dios?” y dijo la muchacha “Oh, no”. Mi esposa entonces dijo “Bueno, ¿has leído alguna vez la Biblia?” Ella dijo, “Claro, tenemos que hacerlo. Es requerido leerla en nuestras escuelas.” Y ella dijo “Bueno, ¿Qué piensas de la Biblia?” la muchacha dijo “Bueno, son solo historias que los hombres hicieron porque tienen que creer en algo.” Yo le dije, “¿Por qué piensas que esta tierra les pertenece?” Ella dijo “Bueno, Dios prometió...” entonces dije “Espera un minuto. Tú no crees en Dios. Esas son solo historias que los hombres hicieron porque necesitan algo para creer.” Ella comenzó a rever su pensamiento y le dije “¿Sabes que por estar tu en esta tierra creo en Dios?” dije además “El que estés aquí es una de las pruebas de que esto no es un montón de cuentos lindos, que esto es verdaderamente la Palabra de Dios y que Dios es fiel a Su promesa.” Le dije entonces, “De otra forma tu no estarías aquí ahora y no tendrías derecho de estar aquí. Pero porque Dios es fiel a Sus promesas tú estás aquí y eres prueba de que Dios existe.”

Aquí Dios promete,

De la mano del Seol los redimiré, los libraré de la muerte. Oh muerte, yo seré tu muerte; y seré tu destrucción, oh Seol; la compasión será escondida de mi vista. (Oseas 13:14).

Aunque él fructifique entre los hermanos, vendrá el solano, viento de Jehová; se levantará desde el desierto, y se secará su manantial, y se agotará su fuente; él saqueará el tesoro de todas sus preciosas alhajas. Samaria será assolada, porque se rebeló contra su Dios; caerán a espada; sus niños serán estrellados, y sus mujeres encintas serán abiertas. (Oseas 13:15-16).

El horrible juicio como lo pronunció Dios que habrá de acontecer. No que Dios trajo, que ellos trajeron sobre ellos mismos a causa de que no se volvieron a Dios. No culpen a Dios por las tragedias que caen sobre un individuo. Dios hace todo para evitar estas tragedias y para que usted evite estas tragedias al volverse a El. Y aquí Dios permanece allí y dice “No hagas eso, tu sabes, te lastimarás.”

Es como, digamos que usted tiene un niño muy obstinado, terco que insiste en jugar en la calle. Es peligroso jugar en la calle. Bueno usted viene a su hogar nuevamente y el está allí jugando en la calle y un día son golpeados por un vehículo. Entonces el dice “¿Por qué me hiciste esto Papá?” “Yo no te hice esto. Traté de cuidarte de eso.” Y así es el hombre. Dios le advierte, “Mira, este camino te traerá destrucción. Este camino te traerá dolor. Te habrá de doler.” Y Dios advierte, Dios reprueba, Dios corrige, Dios hace todo lo que El puede para hacerle volver, y con todo con su obstinación usted sigue hasta que las cosas que Dios le dijo que le sucederían de seguir por ese camino le acontecen y luego la gente dice “no se por que Dios alguna vez permitió que esto me sucediese. Si Dios es amor, ¿por qué El permite que esto acontezca?”

Usted vea, usted es el único responsable porque usted ha ido en contra de Dios. Dios ha hecho lo mejor para guardarle a usted de ese dolor, de ese daño, pero usted rechazaría escucharlo y obedecer. Como dijo el profeta “Dios

nos habla por medio de símiles”

Hace años, cuando estábamos en Toledo, Ohio, estábamos ministrando a un grupo del Norte allí, y les prometimos una fiesta de playa en el lago Eire. Y en la tarde fuimos a nadar y luego construimos un gran fogón. Y cuando construimos este fuego, de pronto la llama atrajo a miles de estos insectos de Junio, y comenzaron a volar hacia la llama. Bueno, algunos de los muchachos pensaron que podrían ayudar a salvar estos insectos de su destrucción. Así que se pararon allí y comenzaron a batearlos. Usted sabe, venían los insectos volando, y ellos bateaban los insectos hacia atrás, y los insectos hacían un círculo, zumbaban, e iban directo de regreso a la llama. Y estos muchachos estaban haciendo lo mejor que podían para protegerlos, pero con todo el bateo y demás, ellos como que rodaban por la tierra y se recuperaban y despegaban y volaban otra vez hacia la llama. Y les dije, al comenzar a tener un momento serio, “Recuerdan temprano en la tarde que ustedes estaban tratando de proteger los insectos de que se destruyan a sí mismos en la llama. He hicieron lo mejor que pudieron.” Yo dije, “Si estuviesen escuchando, Dios les estaba hablando a ustedes diciéndoles que El está tratando de protegerles de que no se destruyan a ustedes mismos en el fuego. El está haciendo lo mejor que puede. El quiere, pero si ustedes no escuchan, si ustedes no obedecen, si ustedes no prestan oídos, se pueden destruir, y se destruirán.” Fue un mensaje muy duro. Dios les habló por un símil. Dios usa símiles para hablarnos.

El Capítulo 14 finaliza con el ruego de Dios a su pueblo. Sus brazos siempre están abiertos. El está siempre listo a perdonar.

Vuelve, oh Israel [dijo Dios], a Jehová tu Dios; (Oseas 14:1);

Te has apartado, te has ido tras Baal, te has vuelto a los ídolos, adoraste al becerro, pero regresaste.

porque por tu pecado has caído. (Oseas 14:1).

Ha sido tu ruina. Ha sido tu caída.

Llebad con vosotros palabras de súplica, y volved a Jehová, y decidle: Quita toda iniquidad, y acepta el bien, y te ofreceremos la ofrenda de nuestros labios. (Oseas 14:2).

Dios esta poniendo la oración en sus bocas. El está diciéndoles que llamen a Dios, le pidan a Dios por perdón. Solo digan, “Oh Señor, perdónanos. Quita nuestra iniquidad y se amable para con nosotros.”

No nos libraré el asirio; no montaremos en caballos, ni nunca más diremos a la obra de nuestras manos: Dioses nuestros [Porque en Dios, el verdadero Dios]; porque en ti el huérfano alcanzará misericordia. (Oseas 14:3).

Ahora Dios está diciendo “Si ustedes hacen esto entonces...”

Yo sanaré su rebelión, los amaré de pura gracia; porque mi ira se apartó de ellos. (Oseas 14:4)

Oh, solo pidan, pídanme y perdonaré sus iniquidades, pídanme y seré amable con ustedes y les amaré.

Yo sanaré su rebelión, los amaré de pura gracia; porque mi ira se apartó de ellos. Yo seré a Israel como rocío; él florecerá como lirio, y extenderá sus raíces como el Líbano. Se extenderán sus ramas, y será su gloria como la del olivo, y perfumará como el Líbano. Volverán y se sentarán bajo su sombra; serán vivificados como trigo, y florecerán como la vid; su olor será como de vino del Líbano. Efraín dirá: ¿Qué más tendré ya con los ídolos? Yo lo oiré, y miraré; (Oseas 14:4-8):

He escuchado a Dios, he visto a Dios. No tengo más nada que hacer con

ídolos porque he visto al verdadero y viviente Dios. Dios les está prometiendo a ellos estas bendiciones si tan solo se vuelven a Mí, pídanme que perdone sus iniquidades, pídanme que sea amable con ustedes y lo seré. Haré esto para ustedes.

Ahora, Efraín, tempranamente en Oseas dijo “Efraín, se a unido a sus ídolos, dejémosla sola.” Ella está sin esperanzas atada a su idolatría, pero Dios ve desde antes el día en cuando ellos se vuelvan a El. La Biblia dice en Zacarías, “Ellos mirarán al que traspasaron” y en ese día cuando ellos miren al que traspasaron y reconozcan que Jesús en verdad es el Mesías prometido de Dios y abran sus corazones para recibirle, habrá una gloriosa reunión cuando ellos en amor y arrepentimiento alcancen a Dios y El en amor les alcance a ellos y les restaure. Y ellos se alejen completamente de sus ídolos.

Yo lo oiré, y miraré; yo seré a él como la haya verde; de mí será hallado tu fruto. ¿Quién es sabio para que entienda esto, y prudente para que lo sepa? Porque los caminos de Jehová son rectos, y los justos andarán por ellos; mas los rebeldes caerán en ellos. (Oseas 14:8-9).

¿Quién es sabio? ¿Prudente? El entenderá esto: los caminos del Señor son justos. Usted es sabio y prudente cuando usted entiende esto. Cuando usted no busca más caminar a su propio modo sino que determina que los caminos del Señor son rectos y los justos caminarán por ellos, pero los transgresores caerán en ellos.